

Sector salud requiere una reforma que privilegie la prevención

04 ENE 2015
03:58 PM

México, 4 Ene (Notimex).- El diputado Mario Alberto Dávila Delgado aseveró que se requiere una reforma integral en salud que privilegie la prevención como herramienta prioritaria, a fin de disminuir el gasto anual por atención de padecimientos crónico-degenerativos y sus secuelas. El presidente de la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados recalcó que por ello están a la espera de la iniciativa del Ejecutivo federal que reformará el sistema de salud nacional de modo integral, mediante la universalización y portabilidad de los servicios médicos. “Es muy probable que la propuesta del Ejecutivo llegue a la Cámara de Diputados a principios de febrero de 2015, cuando arrancará el último periodo ordinario de la LXII Legislatura”, expuso en un comunicado. En este sentido, garantizó que el análisis y discusión de la propuesta se hará de manera detallada, precisa y a conciencia, para lograr un marco jurídico que atienda a los derechohabientes en las diversas instituciones, de acuerdo con su propia decisión. Hasta ahora, advirtió, las políticas públicas en salud no han sido suficientes; en México se necesita una “dirigida específicamente hacia dónde queremos ir: establecer la prevención como forma de vida, atender los padecimientos y alentar la cultura en torno a la salud”. Dávila Delgado señaló que ante la incidencia de enfermedades que padecen los mexicanos, el gasto en la materia representa entre 10 y 15 por ciento del presupuesto para prevenir enfermedades y evitar daños irreversibles. México gasta en salud sólo tres puntos del Producto Interno Bruto (PIB), equivalente a 851 mil millones de pesos al año, cuando las naciones más desarrolladas destinan ocho puntos, advirtió. Por lo menos, el país debería establecer su gasto en salud en cuatro puntos del PIB, y “si pudiéramos subirlo entre cinco y seis puntos sería excelente”, planteó. Este incremento se propuso para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2015; sin embargo, por la situación económica global e interna no fue posible, agregó. El diputado señaló que debe proseguir la tendencia al alza en los recursos para atender la salud de los mexicanos, “si gastáramos cuando menos entre 5 y 8 por ciento más del presupuesto actual llegaríamos al estándar internacional, lo cual sería bueno y pudiera ser una de las soluciones”. Además, informó que en febrero entrante la instancia legislativa organizará un foro sobre obesidad en el que participarán expertos académicos, organizaciones civiles, profesionales de la salud, y legisladores de la Cámara de Diputados y del Senado. El objetivo de esos encuentros es para conocer y evaluar las propuestas que permitan enfrentar esta problemática, ya que México ocupa el primer lugar mundial. NTX/ERM/DAP